

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prev. 8. Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administ. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,054 DE MADRID.

MADRID.—MIÉRCOLES 14 DE AGOSTO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

Ayer no contiene la Gaceta ningun real decreto.

Por real orden de 3 del actual se ha mandado establecer en el Instituto de Tarragona para el próximo curso los estudios de agricultura teórico-práctica, topografía y dibujo topográfico, aritmética mercantil y teneduría de libros, geografía y estadística comercial, dibujo lineal, de adorno y de figura. La cátedra de agricultura teórico-práctica será desempeñada por el profesor de historia natural de los estudios generales del establecimiento; la de topografía y su dibujo y la de aritmética mercantil y teneduría de libros por los dos de matemáticas, y la de geografía y estadística comercial por el de geografía é historia.

Hace pocos dias en las escavaciones que se practican para las obras del ferra-carril de Zaragoza á Madrid, tropezaron los trabajadores con un cuerpo duro, que resultó ser un sepulcro de piedra de dos metros de longitud próximamente, sin inscripcion de ninguna clase y de una forma tosca; á corta distancia habia otro sepulcro de igual forma, pero mucho mas pequeño; los que les encontraron creyeron sin duda que era un tesoro, y sin que hubiera nadie que los contuviese, rompieron parte de las losas que servian de cubierta y destrozaron un cadáver que se hallaba perfectamente conservado; del otro, por efecto sin duda de las filtraciones de las aguas que se observaban en la piedra, solo habia algunos restos: inmediatamente que el señor gobernador de la provincia de Zaragoza tuvo noticia de este hallazgo, dispuso que se recogieran ambos sepulcros, que han sido trasladados al edificio de Santa Fé, donde se halla la Academia.

Ni la forma, ni la carencia de inscripciones, ni finalmente el sitio donde se han encontrado, hacen fácil el poder decir la época á que pertenecen, y de todo punto imposible, conocer de quien son los restos que contienen.

En el mes de julio último entraron en el puerto de Vigo 116 buques con 18,000 toneladas, y salieron 104 con 14,000 toneladas.

S. M. la reina Cristina salió el 7 de Paris, dirigiéndose á Inglaterra. El viaje parece que será de breves dias.

El almirante que manda la expedición franco-española en Cochinchina, ha dictado reglamentos para que se observen en el campamento de Saigon las reglas mas severas de higiene militar, y gracias á ellos los fallecimientos son muy escasos. La nueva basilica de

Saigon se inaugurará el dia 15 del corriente, aniversario del emperador francés.

La España combate las aspiraciones de los que piden libertades políticas para las provincias ultramarinas; pero de todas las libertades absolutas que se desean para las provincias ultramarinas, ninguna parece á nuestro colega mas grave, mas trascendental, y mas ocasionada á ruina, que la libertad religiosa, ó sea el protestantismo, pues sabido es, que sin quererlo quizá, trabajan en favor del astuto protestantismo los que trabajan por la libertad de conciencia. Precisamente, añade, la idea católica es el fundamento mas robusto de nuestra dominación en Cuba y Filipinas. Concedamos á Cuba y al archipiélago filipino la libertad de cultos que para una y otro se pide: permitamos que penetren en aquellas islas misioneros de todas las religiones, apóstoles de todas las creencias; y pronto, muy pronto, sobre la inhumanidad de llevar á sabiendas el error á aquellas comarcas vírgenes, tendremos sobre nosotros la pena de que ya el sentimiento religioso y el sentimiento español no broten y se vigoricen juntos en el ánimo de los indígenas: ya el nombre de Dios sobre ir seguido de errores y tinieblas, irá tambien seguido del nombre de otra nacion, y la noble y generosa España, la España de Isabel y de Felipe será una de tantas á llevar religion, lengua y costumbres á aquellos lugares, teatro del herejismo español, glorias perennes é imperecederas de nuestra patria querida.

Una carta de Nápoles fecha 3 del corriente, dirigida á La Patrie, periódico nada sospechoso de hostil á los piemonteses dice: «Tambien ha sido menester una gran dosis de tolerancia en la autoridad para dejar á 60 ó 80 personas recorrer estrepitosamente la calle de Toledo, inundada por lo comun de agentes de policia, y penetrar en los despachos de los periódicos reaccionarios, apoderándose de ellos, so pretexto de patriotismo, prohibiendo con amenazas, su venta, haciéndolos añicos en mitad de la calle, y (como dice otro correspondal del Monde) apaleando á los redactores. Los periódicos así tratados han sido La Settimana, El Corriere del Mezzodi, El Araldo, La Colonna de Fouco, La Esperanza y La Unita Católica. Ayer noche fué encarcelado el director de La Pietra Infernale por haber publicado en su diario de aquella mañana un artículo insultante contra el prefecto de policia. El Corriere de Mezzodi ha sido suprimido hoy, y todo hace presumir que muy en breve se van á adoptar medidas severas contra la prensa, etc.»

Anteanoche dice El Pueblo que la batalla de Manassas resultó filia. No sabemos de donde habrá sacado nuestro colega semejante noticia que sentimos no sea cierta.

En Nápoles, á la fecha del 6, habian sido encarcelados todos los directores y redactores de todos los periódicos que se han permitido atacar en lo mas mínimo á los piemonteses ó juzgar de su dominación de otro modo que para enaltecerla. Una carta de la misma fecha añade: «La reaccion avanza, avanza, y casi se puede decir que estamos cercados por ella. En cambio los escoscos del poder, las crueldades de los Cialdais y Pinellis tampoco disminuyen, sino que al contrario, van en aumento.»

Al hacer mencion uno de nuestros colegas de la carta que nos ha dirigido el Sr. D. Guido Cialdini, hermano del célebre general del mismo apellido, dice que este hecho le recuerda la manera con que Francisco II, primo de la augusta señora que ocupa el trono de España, es tratado todos los dias por la prensa revolucionaria de Madrid, sin consideracion á su noble conducta y á su inmensa desgracia; y recuerda tambien como los periódicos italianos que defienden la causa que tan sangrientamente sostiene Cialdini en Nápoles, tratan con frecuencia á España y á su gobierno.

Es posible que desvanezca algunas ilusiones revolucionarias de los que confian en una alianza entre Francia é Inglaterra, á cuya sombra podrian llevarse las perturbaciones de Italia á otros puntos de Europa, el discurso con que se ha cerrado el parlamento inglés. Comentándolo el Times felicita ardientemente á lord Palmerston por haber con su energia salvado á la Siria de caer en manos de la ambicion francesa, y declara con orgullosa confianza que mientras el noble lord permanezca al frente del gobierno de la Gran Bretaña, la Francia no realizará, respecto de la Cerdeña ni de otro punto alguno, espoliaciones parecidas á las de Saboya y Niza. Este hecho y el aumento respectivo de las fuerzas navales de uno y otro pais, son un sintoma bien grave del estado de las relaciones entre ambos pueblos.

Grandes resultados van produciendo los esfuerzos del gobierno para inaugurar una época de prosperidad en las plazas de Ceuta y Tetuan: en ambas se han aumentado las defensas, y se ha principiado á mejorar y dar ensanche al acuartelamiento, se ha atendido con gran solicitud á los hospitales, se han construido hornos y se han creado grandes almacenes de subsistencias y utensilios militares. Los dignos generales de los ejércitos de Ceuta y Te-

tuan, auxiliados por los jefes de ingenieros, artilleria, sanidad y administracion militar, han estado á la altura de la mision que les ha sido encomendada. Los mercados existentes en las inmediaciones de una y otra plaza son muy frecuentados por los árabes, y dan ya una muestra de lo que pudiera ser una feria anual que se estableciese en el mes de setiembre, pasados los grandes calores y antes de las lluvias, que hacen infranqueables los caminos.

La circunstancia de estarse construyendo un faro en el cabo Espartel, por escitacion de algunas naciones europeas, sugiere á uno de nuestros colegas la idea de que la España podia hacer un grande servicio á la navegacion del Mediterráneo, estableciendo otro sobre la torre que ya existe en Cabo Negro, que al mismo tiempo serviria de estacion para una linea de telégrafos ópticos entre Tetuan y Ceuta.

Dice La Epoca, que si El Contemporáneo tiene verdadero empeño en conservar la ilusion de que el Sr. Comyn ha llevado una mision diplomática á Francia, no es cosa de quitársela; pero confesará, sin embargo, que es este un modo singular de entablar y desempeñar negociaciones diplomáticas, que deben ser, sin duda, de grande importancia. El Sr. Comyn sale de Madrid y se detiene largos dias en Bayona, despues va á Vichy para restablecer su quebrantada salud, y pasando por Paris, en vez de venir inmediatamente á poner en conocimiento del gobierno de S. M. los resultados de sus gestiones, se detiene ahora en Biarritz, á tomar tambien los baños de mar, no debiendo regresar á Madrid hasta últimos del corriente.

El número de napolitanos que defienden con las armas la independencia de su patria, pasa ya de 50,000. Para convencerse de ello, basta reflexionar que Cialdini, teniendo á sus órdenes 62 ó 63 batallones de tropas regulares, con caballeria y artilleria, sin contar la brigada húngara ni la Guardia Nacional movilizada, no puede defender sino las poblaciones fortificadas, y se encuentra casi bloqueado dentro del mismo Nápoles.

S. M. el rey de Portugal ha agraciado con la gran cruz de la Orden de Cristo, al Sr. D. Tomás Comyn; con la encomienda de la Concepcion, al Sr. Ligués y Bardaji; y con los honores de caballero de la Concepcion, á don Benito Vicens y Gil de Tejada. Tambien han sido agraciados con los honores de caballeros de Cristo, el Sr. Suarez, gobernador civil de Pontevedra, y don Martin Hernandez, agregado á la legacion de S. M. C. en Lisboa.

Segun vemos en El Eco de Estremadura, correspondiente al 6 del actual, el 2 se verificó en la redaccion de este periódico una junta, compuesta de las personas mas notables de Cáceres, con objeto de nombrar una comision directiva encargada de promover sin levantar mano los trabajos de la via férrea estrecho-castellana, que es la que partiendo de dicha capital ha de atravesar las ricas comarcas de Plasencia y Béjar, para unirse con la linea del Norte.

Un escritor francés muy versado en la literatura española y conocido por sus obras en Madrid como en Paris, el Sr. Damas-Hinard, secretario de órdenes de S. M. la emperatriz, acaba de dar á luz un volumen que titula La fontaine et Buffon. El poeta y el naturalista están tratados con buena apreciacion por el Sr. Hinard, quien da la preferencia á la gracia de Lafontaine sobre la prosa de Buffon.

Ha llegado á esta corte, procedente de la isla de Cuba, el distinguido actor dramático D. Daniel Robreño, el cual viene á formar compania para el teatro de Tacon de la Habana, segun se nos ha asegurado.

La Iberiadice que la prohibicion que pesa sobre la introduccion de papel extranjero es tan perjudicial, que si no se remedia, la mayor parte de las obras que hoy se escriben en España no existirán dentro de algunos años, y nuestros nietos poseerán los libros de los autores que escribian cuando no habia imprenta ni papel, pero no los de sus abuelos.

Parece que la actriz portuguesa Emilia das Neves, que en la actualidad se halla en Paris va á dar una representacion en aquella capital, á cuyo efecto está ensayando el drama del Sr. Tamayo, La locura de amor, que los portugueses han traducido con el título de Joanna á doida (Juana la Loca) y goza de mucha fama en el vecino reino donde los traductores y arregladores hacen lo que generalmente hacen los traductores y arregladores españoles: callar el nombre de los propietarios de las mies que meten la hoz.

En los periódicos extranjeros circula la noticia de que El Clamor Público ha muerto. Si los periódicos extranjeros no conocieran solo de nombre á nuestro estimado colega, sabrian que El Clamor vive aun, y lo mas que se puede decir de él, es que se ha hecho el muerto.

O Jornal do Comercio de Rio-Janeiro cuenta en los siguientes términos un suceso que ha ocurrido en Montevideo: «D. Pedro Courtin, llegado de Europa, fué á hospedarse en casa de su

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO,

NOVELA ORIGINAL

JAVIER DE MONTEPIU.

Así, pues, Hector era bueno, caritativo, benévolo y complaciente hasta el sacrificio: no hacemos mencion de su valor y lealtad, porque estas eran virtudes hereditarias en su raza. Toda medalla, sin embargo, tiene su reverso, y en el alma candida de este niño dormitaban pasiones violentas que solo aguardaban un choque para despertar impetuosas; pero como esto no se revelaba por ningun signo exterior, la marquesa no sospechó tan singular misterio, y murió tranquila respecto al dichoso porvenir de su hijo.

Se comentan hoy los desórdenes del siglo pasado y se comentan con razon, porque todas las clases que vivian mas ó menos cerca de la corte participaban proporcionalmente de la corrupcion de una época, fértil en escándalos, que comienza con la regencia de Felipe de Orleans y termina en el cadalso erigido por la revolucion. Pero en medio de las vergonzosas costumbres de aquel tiempo, se destacaban algunas familias de nobilísimo origen que daban en los dominios que habitaban ejemplo de todas las virtudes.

En Paris, en Versalles, en todas partes, en fin, donde la corte servia de espejo al pueblo, el vicio se entronizaba con espantoso énfasis sin que se levantase una voz enérgica contra él: los lazos de la familia se alojaban si no se rompian del todo; el matrimonio pasaba por los trámites de la indi-

ferencia á una especie de convencion reciproca que les obligaba á cerrar los ojos sobre sus muchos extravíos, y un respeto glacial, intraspasable como las leyes de la etiqueta, mantenía alejados á los padres de los hijos que aparecian rivales en mas de una ocasion. En las provincias sucedia lo contrario, y sobre todo en los castillos aislados se reflejaban las costumbres de los antiguos patriarcas. Allí las familias vivian unidas por los lazos de la ternura; los esposos guardaban un afecto sencillo y puro como la religion que le habia sancionado y ni las mujeres pisaban jamás la corte, ni los hombres dejaban su castillo mas que para ir á la guerra de la cual volvan sin desenganos ni remordimientos á disfrutar la dicha que reinaba en su modesto hogar.

Despues de disfrutar veinticinco años de una vida de paz y de ventura, el marqués de Cout-Kerieux no pudo resistir mucho tiempo al dolor causado por la muerte de su esposa, y murió un año despues, satisfecho con la seguridad de que dejaba para perpetuar su raza un hijo de noble corazon, hermosa figura, clara inteligencia, y hábil en el manejo del corcel y en el ejercicio de la caza y de las armas.

Poco antes de morir, el marqués reflexionó que la educacion del joven Hector no era tan completa como exigia un hombre de su clase, y se resolvió á colocar al lado de su hijo á un hombre excelente, muy viejo, muy calvo, muy sucio; pero de una instruccion y moralidad á toda prueba. Este personaje, encargado de cultivar la inteligencia del joven marqués, se llamaba Crisóstomo Peritus.

Era al dia de su nacimiento ó á un capricho de sus padres á lo que debia tan bello nombre de Crisóstomo, que en griego significa boca oro? Lo ignoramos; pero nos permitimos suponer que se le habia dado mucho mas tarde del bautismo, cuando se pudo observar que era naturalmente silencioso, conforme sin duda con el sábio precepto del Koran, que dice que si la palabra es plata, el silencio es oro.

Volvamos al marqués de Cout-Kerieux que en breve nos dejará para siempre: despues de proporcionar cuanto él creia faltaba á su hijo sintiéndose morir, y sonriendo á la idea de reunirse de nuevo con su querida companera, con los ojos velados ya por la sombra que precede á la aurora del eterno dia, tomó la mano de Hector entre las suyas y pronunció estas que fueron sus últimas palabras:

—Vive siempre, hijo mio, como he vivido yo, es decir, siendo hombre de honor, y Dios te bendecirá.

Hector lloró amargamente la pérdida que acababa de sufrir, por mas que no comprendiese todo su valor, consolándose al cabo, porque á esa edad preludio de la vida, el olvido es fácil porque quizá se comprende vagamente que se tendrá necesidad de recurrir con frecuencia á ese medio de curacion.

Trascurridas algunas semanas en lágrimas y arreglo de negocios, cuando las primeras se secaron y se ordenaron los segundos, fué preciso cumplir una de las últimas disposiciones del difunto; completar la educacion intelectual del joven heredero.

La primera dificultad que tuvo necesidad de vencer el buen Crisóstomo, fué la de doblegar el carácter impetuoso de su discípulo bajo el peso del estudio; la sola vista de un libro abuyentaba á Hector que desaparecia á veces dias enteros. Peritus corria en su busca, pero corria como todos los sábios, lentamente y distraído, volviendo sin encontrarle, á tiempo que Hector penetraba en el castillo con todos sus arreos de caza, ó sobre el mejor caballo de sus caballerizas. Entonces el jovial discípulo saltaba al cuello de su maestro, refiriéndole todas las peripecias del dia; y prometiéndole ser mas juicioso al siguiente; con lo cual el preceptor se tranquilizaba murmurando para sí que eran ligerezas propias de muchacho.

Peró la casualidad, esa encantadora intriga, hizo cuanto no habia podido conseguir Peritus con toda su ciencia. Un dia, un libro, no de los que acostumbraba á leer Hector, sino por el contrario, de los que le ocultaban cuidadosamente, cayó en sus manos. Como le habian dicho:

—No le leas, fué lo bastante para que él dijera:

—¿Por qué no le de leerle?

Era una de esas obras ardientes llenas de ciencia y sobre todo de paradojas como el siglo XVIII las producía á cada momento. Hector le devoró; halló en él la prueba de una multitud de cosas malas que él no habia mas que sospechar, y desde entonces tomó afición al estudio. Peritus, en su cualidad de sábio vió el efecto y no se cuidó de la causa; que no merecia tanta indiferencia, y se contentó con explotar las felices disposiciones de su discípulo.

hermano D. Antonio. Pocos días después un hijo de D. Antonio llamado Ernesto, le robo una hija de quince años y 25.000 pesos. Ambos primos estaban ya con el dinero a bordo del buque sardo *Profeta Elias* que debía darse a la vela algunas horas después cuando un comisario acompañado del robado se presentó en el buque. Ernesto quiso hacer uso de un revolver que tenía en la mano pero no pudo y fué conducido á la cárcel. La enamorada polluela, en atención á su corta edad fué entregada á su padre.»

Segun el último balance, la situación del Banco de España, comparada con la que presentaba en el mes de junio último, arroja algunas notables alteraciones que conviene consignarlas. La caja ha tenido una baja de 43 millones, cifra considerable que prueba no ha desaparecido aun la escasez de numerario y la desconfianza del público, que tal apresuramiento demuestra en el cambio del papel. El Banco tenía en metálico y barras de oro y plata entregadas á la casa de moneda, 126.366.937 reales para responder de 263.137.300 reales de billetes. Igualmente se presenta también en baja la existencia en poder de los comisionados de provincia y correspondientes extranjeros, pudiendo calcularse esta en unos 16 millones. La cartera ha perdido de un mes á otro 86 millones, bajando de 313 que costaba á 227 que tenía en la fecha del balance. La cartera de las sucursales ofrece por contra un ligero aumento de un millón. Los efectos públicos que el Banco poseía, han quedado reducidos á la mitad, bajando de 58 á 19 millones. Se ha disminuido la suma de billetes en circulación por valor de 22 millones, cifra considerable que revela y evidencia la crisis monetaria que atravesamos y la gran escasez de numerario que agobia, no solo á la plaza de Madrid, sino que se ha hecho extensiva también á las provincias, toda vez que las sucursales han retirado de la circulación por muy cerca de 10 millones de billetes. Los depósitos no ofrecen alteración sensible: en cambio las cuentas corrientes arrojan la enorme suma de 141 millones de baja en las cifras respectivas de ambos meses.

El mercado de Jerez sigue encalmado en los precios del trigo, si bien se ha notado alguna mas solicitud en la última semana por haberse prestado á vender sus tenedores. La cebada abunda por lo que ha declinado un poco.

Las noticias todavía vagas é incompletas sobre la cosecha pendiente, indican al parecer, que se coje medianamente en las provincias del Norte y algo menos en las del centro de la Península. En las de Extremadura, los labradores no se muestran muy satisfechos, y en las de la alta Andalucía hay desigualdad, con buenos resultados en ciertas localidades. La calidad del grano es por lo general muy buena, casi en toda España.

Se nos ha asegurado, dice un periódico de Barcelona, que por el ministerio de la Guerra se va á instruir ó se está instruyendo ya el oportuno espe-

diente, y solicitud del real cuerpo de artillería, para que los ingenieros industriales tomen bajo su dirección las fábricas de pólvora que aquel cuerpo tiene actualmente á su cargo.

Las locomotoras han recorrido ya en el empalme del ferro-carril de Reus á Tarragona con el de Montblanch á Reus el trayecto que media desde la estación de Reus hasta cerca de la carretera de Valls.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 10 del actual, y segun ellas el trigo estaba el 9 en Cartagena, de 60 á 61; en Málaga, de 44 á 62; en Tarragona, de 72 á 80 cuartera; en la Coruña á 13 1/2; el 10 en Jerez, de 54 á 61; en Sevilla, de 50 á 60; en Granada, de 48 á 56; en Logroño, á 42; en Murcia, de 50 á 66 rs.

La cebada estaba á iguales fechas en Cartagena, á 26; en Málaga, de 24 á 42; en Tarragona, de 28 á 30; en la Coruña, á 15; en Jerez, de 30 á 37; en Sevilla, de 33 á 36; en Granada de 28 á 30; en Logroño, á 29; en Murcia, de 26 1/2 á 28 1/2.

Los garbanzos Cartagena, de 14 á 44; en Málaga, de 50 á 80; en Tarragona de 64 á 120; en Jerez, de 62 á 114; en Sevilla, de 54 á 56; en Logroño, á 53.

El aceite, en Cartagena, de 60 á 61; en Málaga, á 46; en Tarragona, de 15 á 16 1/2 cuartan; en la Coruña á 51; en Sevilla á 46 1/2; en Logroño, á 80 cántara.

Una correspondencia de Madrid, publicada en el *Diario* de Barcelona asegura que el señor ministro de Gracia y Justicia ha llevado á Santander para el despacho de S. M. algunas medidas de importancia, entre ellas la creación de un nuevo juzgado de primera instancia en Málaga, reconocido como necesario por el acrecimiento de aquella población.

Trátase de plantear en Lorca una casa de *Misericordia* en el ex-convento de Santo Domingo, estramuros de aquella ciudad, para cuyo fin se ha acordado por aquella municipalidad elevar una esposicion á S. M. en demanda del edificio indicado para tan benéfico objeto.

Dice una carta de Gibraltar que publica *El Comercio* de Cádiz:

«Este señor gobernador, sir Guillermo Codrington, siempre fino y obsequioso, no perdona medios de sostener las mejores relaciones con las autoridades vecinas: las tiene frecuentemente á su mesa, y dias pasados convidó al diputado por Cádiz Sr. Gonzalez de la Vega, al juez, al alcalde y otras personas distinguidas de San Roque.

El mismo general Codrington está encargado de la honrosa misión de ir á cumplimentar en nombre de su gobierno, al nuevo sultan de Turquía, Abdul-Azis, en su advenimiento al trono. Al efecto va á ponerse un vapor á su disposición.

Menudean mucho los partes telegráficos que dirigen al gobierno inglés sus agentes en San Roque, dando cuenta de la consabida misión á Fez. Hasta ahora no hay resultados, ni esperan-

zas de que los haya tales cuales aquel gobierno los desea.»

De Roma escriben con fecha del 6 lo siguiente:

«La cuestion á propósito del bayoneta dado á un soldado francés por un centinela pontificio, se ha terminado amigablemente, habiendo sido repuesto el médico del hospicio de San Miguel, suspendido por haberse prestado á las insinuaciones de los franceses. El cabo de cazadores pontificios que fué causa del grave altercado entre el general de Goyon y monseñor de Merode, ha sido absuelto por un consejo de guerra de oficiales franceses, que habia reclamado el derecho de juzgarle.»

Las obras del muelle de la Coruña avanzan ahora con mas rapidez que antes, aprovechando los operarios hasta las horas últimas de la noche, en que baja la marea, para aumentar sus trabajos.

Los baños de Sevilla estan en desgracia este año, pues ya sube á doce el número de personas que se han ahogado en el Guadalquivir.

Escriben del Peñon con fecha del 3, que los moros de las kabilas fronterizas seguian su inconstante conducta de costumbre, negándose entonces á introducir viveres en la población y haciendo fuego contra los que intentaban llegar á las murallas con aquel objeto. Por lo demás nada de particular ocurría, siendo poco de extrañar la conducta de los moros que es difícil cambiar de hábitos hijos de su índole mala y perversa.

El capitán general de Granada, despues de haber visitado escrupulosamente los cuarteles y fortificaciones de Málaga, salió el 9 por la tarde para Granada, á cuya ciudad llegó en la madrugada del 10.

Ha llegado á la Coruña con objeto de tomar baños de mar el Sr. D. Augusto Ulloa, director general de Ultramar, hijo de aquella provincia, donde está siendo muy obsequiado por sus numerosos amigos.

Dice una carta de Nápoles con fecha del 6: «Las noticias de las provincias son mejores; las columnas han alcanzado repetidos triunfos sobre los insurgentes; y hasta la provincia de Sora, á pesar de su proximidad al teatro de las fechorías de Chivonne, está completamente tranquila y caminando al mejor espíritu. La Calabria es la que hoy por hoy presenta todavía algunas dificultades. En sus bosques impenetrables se halla reunida alguna fuerza insurgente; pero ó tendrá que salir de ellos y presentarse en donde pueda ser atacada, ó se verá en grandísima escasez por haberse determinado bloquear dichos bosques.»

El 11 por la tarde salieron escoltados convenientemente de Granada para Málaga 53 reos de los sentenciados en Loja á diferentes condenas que deberán extinguir en el presidio de aquella ciudad.

Una comisión nombrada *ad-hoc* debe venir de Barcelona á Madrid, tan luego como se traslade la corte á la Granja, para entregar á S. M. el album mandado formar por aquel ayuntamiento, como recuerdo del último viaje de la real familia á la capital de Cataluña.

En las provincias de Tarragona y Gerona circulan monedas decimales de calderilla cuya admision es rehusada en Barcelona, prestandose, por los que se escusan de recibirlas, el recuerdo de cierta real orden que aplazaba, respecto de Cataluña, el uso de moneda de dicha clase.

Resulta falsa la noticia dada de París á uno de nuestros colegas, de que el emperador Napoleon habia dirigido al Papa un *ultimatum*.

Los amigos del príncipe Napoleon se divierten mucho con la broma de ciertos periódicos ingleses, que pretenden irá el príncipe á América para hacerse proclamar emperador de los Estados del Sur, cuya población, en su mayor parte, es de origen francés.

Anteaer debió embarcarse en Cherburgo, de vuelta á Stokolmo, el rey de Suecia, que acaba de visitar á París. El emperador Napoleon saldrá mañana de París para el campamento de Chalons.

Una carta escrita en Nápoles por un piemontés acérrimo á un ex-diplomático sardo de alto bordo, residente hoy en París, dice que personas honradas de todos los partidos existentes en el reino de las Dos Sicilias, están muy sorprendidas y temerosas con la alianza del general Cialdini y los garibaldinos: que este general no ha podido aun ejecutar ninguna operacion de resultados; que corre á torrentes la sangre en el pais, siendo infinitos los horrores que allí se cometen, sin otro resultado que hacer mas odiosa cada vez la dominacion piemontesa. El autor de la carta opina que Cialdini saldrá mal de su encargo, y afirma que los nobles y los ricos emigran sin cesar.

El 8 se verificó en el palacio de las Tullerías la recepcion del representante piemontés, caballero Nigra. El señor Nigra pronunció un discurso dando gracias al emperador por el reconocimiento del reino de Italia. El emperador respondió que se alegraba mucho de ver otra vez á su lado al Sr. Nigra, cuyo patriotismo y talento habian contribuido tanto al triunfo de la causa nacional en Italia. Despues de este cambio de palabras, se empeñó entre ambos un corto dialogo. El emperador se informó de la salud de Victor Manuel y de la situacion de los negocios públicos en el reino de Nápoles. El Sr. Nigra espuso los planes del general Cialdini, á lo cual dijo el emperador: «Hay allí un asunto difícil de resolver; pero se le puede llevar á cabo con longanidad y moderacion; ya sabeis que este sistema tiene todas mis simpatías.» Dicese que la emperatriz se habia marchado por no asistir á la recepcion del caballero Nigra como representante del llamado reino de Italia.

El palacio de la reina de Madagas-

car es un vasto monumento de madera, que consta de un patio, dos pisos y un techo muy elevado. Los pisos están rodeados de anchisimos balcones. Alrededor del edificio hay pilares de madera de 80 piés de alto, los cuales sostienen el techo, que se eleva 40 piés mas, y descansa en el centro sobre un pilar de 120 piés de altura. Todos estos pilares, sin exceptuar el central, están formados de una pieza sola. Si se considera que los bosques que contienen tales árboles, distan de la capital 50 ó 60 millas, y que los caminos no están empedrados en parte alguna y tan mal cuidados, que es imposible toda circulacion; si se considera que estos árboles se han trasportado sin máquinas, hábilmente articuladas, sin bestias de carga y arrastradas por hombres, se tendrá una idea de la magnificencia del palacio de la reina, y se colocará á este edificio en el número de las maravillas del mundo. Para trasportar el pilar central, no pudo hacerse con menos de 5,000 hombres, y para enderezarlo se tardó doce dias. Estos trabajos se exigieron del pueblo á título de obligacion, sin salario ni retribucion alguna. Durante la ejecucion del palacio, 15,000 hombres perecieron por exceso de trabajo y falta de alimento.

Las noticias bursátiles llegadas de Barcelona alcanzan al dia 10 y nos dicen que en el consolidado habia calma siendo pocas las operaciones realizadas. El movimiento en las acciones de las empresas y compañías ha sido digno de notarse, no tanto por el número de operaciones llevadas á cabo, cuanto por la mejora notable que ha habido en casi todos los cambios. En las obligaciones habia firmeza en los cambios.

Las noticias mercantiles recibidas de Barcelona dicen que en los frutos y efectos ultramarinos no habia nada nuevo; pero los algodones habian subido y amenazaban subir mas: el azúcar, café y aguadiente de caña de baja graduacion, se sostenian. Respecto á los frutos del pais, los negocios han cambiado de aspecto en los cereales y aceites, pues las transacciones han sido bastante activas, cerrando los precios firmes y sin tendencia al alza.

En la madrugada del 10 se declaró un fuerte incendio en la fabrica de loza de San Juan de Aznafarache (Sevilla), y aunque el fuego pudo cortarse pronto, las pérdidas que ocasionó fueron de alguna consideracion.

Hé aquí los términos literales en que la *Patrie* desmiente dos noticias de esas que echan á volar todos los dias los piemonteses: «Un periódico extranjero anuncia que el general Goyon va á dejar á Roma. Creemos poder asegurar que esta noticia carece de exactitud. Varios órganos de la prensa italiana hablan de un proyecto de arreglo que debe someterse al gobierno pontificio por el gabinete piemontés de acuerdo con Francia. Esta noticia es completamente inexacta.»

Recordarán nuestros lectores la gran emision que se hizo en Madrid hace dos meses de las obligaciones y acciones

Cuatro años corrieron: Hector repartía su tiempo entre los libros, la parca conversacion de Peritus, la caza, la equitacion y algunas visitas á los hidalgos de aquellos contornos, viviendo en fin como un noble castellano en toda la acepcion que se daba á esta palabra en semejante época, siendo el marqués tan excelente persona que todos cuantos le conocian le amaban.

No hemos hablado mas que de sus cualidades morales limitándonos á decir que no eran despreciables. Respecto á sus cualidades físicas, Hector era alto sin exajeracion, su rostro blanco y pálido sin ser afeinado ni enfermizo, sus cabellos castaños, sus ojos pardos llenos de fuego y expresion, su talle esbelto, su pierna bien formada y su pié pequeño: no le faltaba mas que una cosa bien fácil de adquirir: la desenvoltura que solo da el trato del gran mundo y que caracteriza á entonces los jóvenes de la corte y de la nobleza.

No debemos pasar en silencio que no era el honrado Peritus el que creia que el joven marqués podia aun adquirir algo, porque segun él nada le faltaba, lo que quizá estaba fundado porque no suelen ser las distinguidas ó mas bien estudiadas maneras lo que realiza las gracias naturales.

La monotonía vida del campo satisfacian las aspiraciones del joven marqués; pero de vez en cuando, si llegaban hasta él relatos ó descripciones de las espléndidas fiestas de Versalles, sentia latir con fuerza su corazón en el cual se despertaban vagos deseos, y sueños brillantes atravesaban su mente que permanecia preocupada durante muchos dias. Poco á poco se acostumbro

á no mirar los sitios en que habia vivido hasta entonces como su único asilo; los ecos del mundo que resonaban de continuo en su oido turbaban la paz de su alma y los nombres de Paris y la corte eran palabras mágicas para él.... Por fin un dia tomó un partido que le pareció una inspiracion del cielo y entró resueltamente en la estancia de Crisóstomo Peritus, en otro tiempo su preceptor y á la sazón su amigo.

Era este digno personaje, en el momento que le presentamos á nuestros lectores, un hombre de cincuenta y ocho años representando setenta: algunos mechones de cabellos grises se cruzaban por delante sobre su cráneo calvo y brillante, mientras otros descendian por detrás sobre su traje gris, traje que por su originalidad merece una descripcion. Su primitivo color habia desaparecido bajo las infinitas manchas de grasa, tinta y demás líquidos de todas especies, y al cabo de diez años de servicios este traje en vez de sufrir una reforma á la que mostraba incontestables derechos, habia sido vuelto lo de adentro á fuera y estaba en el año quinto de su trasformacion. Casi todos los botones de la casaca estaban ausentes ó pendientes de algunos hilos, las costuras se marcaban por una raya blancuzca y los bolsillos mostraban anchas y profundas cabidades en el fondo de las que se apercibian sucios manuscritos, cáscaras de nueces, cortezas de pan, algunas monedas y estampas de asuntos religiosos, porque Peritus tenía una mas piedad que talento. Para terminar con su traje diremos que las mangas demasiado cortas y anchas dejaban ver un brazo y una mano de una delgadez fenomenal

y un color tostado, cuya procedencia no era dudosa; una corbata blanca, ennegrecida por el uso, sostenia un rostro arrugado de mejillas prominentes, y unos anteojos montados en su aguda nariz dejaban asomar bajo sus cristales dos ojos verdes y vivarachos aunque en ellos se advertia el cansancio de largas veladas.

Si pasamos al resto del traje, encontraremos una chupa del mismo color que la casaca, atestigüando asimismo los numerosos ultrajes del tiempo, que no habia respetado tampoco al calzón. Unas medias de seda negras con visos colorados, disimulaban mal la falta de pantorrillas, y unos pies grandes y huesosos se encerraban en unos inmensos zapatos con hebilla de hierro.

Jamás Hector, que poseia el instinto de la elegancia, habia rodido conseguir la menor modificacion en su traje, digno del pincel de un pintor de género peor, muy poco *confortable*, segun decimos hoy.

En cuanto al aposento de Crisóstomo, necesitaríamos el pincel de Rembrandt ó la pluma de Scott ó de Balzac, para dar idea de él. ¡Cuanto se puede soñar de imposible, respecto á desorden, se veia en él realizado! Era el capricho fantástico de la incoherencia! Libros viejos, restos de vestidos, instrumentos de física ó química, armas, pedazos de esculturas y manuscritos, todo se veia confundido y casi cubierto por una capa de polvo. En este cuarto, que el de un traperero no daría mas que una imperfecta idea, y delante de una mesa de escritorio, estaba escribiendo Peritus, cuando Hector llegó hasta él sin que aquel se apercibiese, lo que obligó al joven á

darle un golpecito en la espalda. El sábio se estremeció, se levantó vivamente, hizo un profundo saludo y murmuró:

—¿Qué quiere monseñor de su humilde criado?

—Daros una noticia que os asombrará algo, exclamó Hector con jovialidad.

Peritus se inclinó sin proferir una palabra, y Hector continuó:

—Estoy cansado de esta vida y quiero ver el mundo y brillar en la corte: parto pues para Versalles; pero como tengo en mucho vuestro cariño y vuestras luces os llevé conmigo.

Peritus lanzó en torno suyo una mirada de terror.

—¿Dónde estaremos mejor que aquí? dijo al fin timidamente.

El joven sonrió ante la idea de que su preceptor sentia perder su mobiliario, y añadió:

—Yo cuidaré de que nada os falte.

—Pero, señor marqués, exclamó el sábio, la corte... la sociedad... vuestro padre nunca las frecuentó.

—Mi padre era coronel, tenia por consiguiente una carrera, y debia estar satisfecha su ambicion. Pero yo ¿quiereis que vejele entre estos riesgos? ¿de qué sirve entonces la sólida instruccion que me habeis dado?

El rostro de Peritus se dilató ante esta lisonja, ó lo que es lo mismo se torció horrible.

—Ciertamente con orgullo, que el señor marqués puede alternar donde quiera, y si juzga conveniente partir á la corte, su humilde preceptor está dispuesto á seguirle.

(Se continuará.)

de la *Sociedad Hullera y Metalúrgica de Asturias*. La atencion se halla hoy nuevamente dirigida hacia esta sociedad, pues como se puede ver en los anuncios, se reparten en este momento los títulos definitivos a todos los suscritores que han querido asociarse al desarrollo de nuestra principal cuenca carbonífera. Tenemos un verdadero sentimiento de que el capital extranjero no haya podido ser completamente excluido de este negocio, que interesa tanto al porvenir de la nacion; ha faltado un esfuerzo, aunque ligero, y creemos que si nuestros compatriotas, ya seguros de la realizacion completa del asunto, quisieran realmente tomar los títulos que pueden quedar en cartera, tendríamos la satisfaccion de poder considerar el asunto como completamente nacional, y de pensar que nuestra primera cuenca de carbones, que nos puede ser tan necesaria en caso de guerra, se halla en manos de capitalistas españoles.

El supremo Tribunal de Justicia ha establecido en diferentes asuntos sometidos a su decision la jurisprudencia siguiente:

1.º Que con arreglo a la letra y espíritu de la real cédula de 30 de enero de 1855, no basta, para interponer el recurso de casacion, señalar como motivo de ella la no conformidad de la sentencia con las leyes que se invocan, porque podria existir tal discordancia, y sin embargo no haber infraccion; que con arreglo al art. 194 de dicha real cédula, solo se considera como fundamento de casacion de las sentencias dictadas por tribunales de Ultramar, la violacion de ley espresa y vigente en Indias, ó de una doctrina legal recibida a falta de ley por la jurisprudencia de los tribunales; y que la ley ó doctrina infringida debe citarse señaladamente y con claridad.

2.º Que el recibimiento a prueba de los pleitos que se hallan en segunda instancia, solo puede otorgarse cuando se verifica alguno de los tres casos que espresa el art. 869 de la ley de Enjuiciamiento civil.

3.º Que es competente para conocer de los pleitos en que se ejecuten acciones personales, cuando no se ha pactado el lugar donde haya de cumplirse la obligacion, el tribunal del domicilio del demandado.

4.º Que no cabe recurso alguno contra las sentencias dictadas en pleitos sobre liquidacion de cuentas y cantidades.

Ayer a medio dia recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Varsovia 12.
Se han prohibido las manifestaciones y el que se cierren las tiendas.

Roma 11.
El cardenal Antonelli ha accedido a que el general Goyon se entienda directamente con él. Se han hecho muchas prisiones.

Paris 13.
La vista en segunda instancia de la causa de Mirés se ha aplazado para el 19.

SS. MM. AA. han salido de Santander a las diez y media de la mañana de ayer dirigiéndose a Palencia. El capitán general del distrito acompaña a Sus Majestades hasta este último punto.

La poblacion en masa de Santander ha salido a despedir a SS. MM., aclamándolas sin cesar y dando toda clase de muestras de un entusiasmo indescriptible.

Tenemos noticias exactas y semi-oficiales de los Estados Unidos. Despues de las versiones dadas por los periódicos, que hacian unos ascender las pérdidas de los federales a 20,000 hombres, y otros las reducian a 1,200, lo que resulta es que perdieron 7,000 hombres, una mitad muertos ó heridos y los demás prisioneros. De las 27 piezas de artillería que tomaron parte en la accion, mas de la mitad quedaron en poder de los confederados, que se apoderaron de unos mil y tantos carros de 2,000 que tenia el enemigo.

La pérdida de los confederados han sido grandes tambien, pero no se sabe aun el número fijo. Los batallones de europeos irlandeses y alemanes que han tomado parte en la refriega son los que mas se han distinguido, segun aparece de los despachos mismos americanos. En un meeting celebrado hace poco se ha pedido la destitucion de los ministros de la Guerra y Marina.

Pero lo notable que hay tratándose sobre todo de un pais gobernado por

el régimen democrático, es que el Congreso ha aprobado entre otras varias medidas violentas una contribucion de guerra y la confiscacion de bienes de los del Sur.

Se cree que la campaña se aplazará para el otoño, pero se teme mucho que el espíritu público se muestre hostil a Lincoln.

La mayoría de las gentes atribuyen la derrota a la improvisacion de generales y de jefes sacados de las clases civiles. La verdad es que tanto en el ejército del Norte como en el del Sur, reina mala organizacion.

Imposible parece que se acojan y se esparzan ni aun como rumores algunas noticias de las que vemos diariamente en los periódicos opositoristas, y decimos esto a propósito de la que da ayer *El Contemporáneo*, refiriéndose a su corresponsal de Paris. Segun dicho corresponsal el gobierno de la Gran-Bretaña abonará al gobierno español los plazos no cobrados de la guerra de Africa, con la condicion de que abandonen nuestras tropas inmediatamente a Tetuan, entrando una guarnicion inglesa a posesionarse de Tánger, cuya ciudad quedará en poder de los islenos hasta el reembolso de este adelanto.

No acertamos a comprender cómo el corresponsal de *El Contemporáneo*, que en varias ocasiones nos ha demostrado tener buenos informes, ha podido acoger semejante invencion. Pero, en fin, puesto que está lanzada al público, diremos que no tiene ni aun visos de posibilidad, y que el pais puede estar tranquilo de que los hombres que han hecho tanto por la dignidad del pais en una guerra cuya gloria ambicionan propios y extraños, no iría a incurrir en un error, indigno de quien sabe estimarse en algo.

Por primera vez acaban de publicarse la *Memoria* y el *Anuario* de la Universidad de Oviedo, que contienen cuantas noticias puedan desearse de aquella escuela y los establecimientos de instruccion de su distrito. Este libro es sumamente curioso y está dispuesto y escrito con muchísimo acierto.

Asegúrenos que está ya aprobado por el gobierno el proyecto de prolongacion de la calle de Bailen hasta San Francisco, atravesando por medio de un gran puente el desnivel de la calle de Segovia.

Ayer tarde recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Paris 13.
El 3 interior español, a 47 1/8; el 3 esterior a 00 0/0; la diferida, a 41 7/8 y la amortizable, a 160 0/0; el 3 francés, a 68-55, y el 4 1/2 a 98-00.

Londres 13.
Los consolidados quedaban de 90 5/8 a 3/4.

Desde Loja escriben a un periódico manifestando que habian salido de aquella ciudad para cumplir sus condenas unos 130 hombres. Mayor número han sido absueltos y puestos en libertad. Entre los presos que han marchado a los presidios se cuentan varios gitanos y el jefe de estas tribus. En dicha caria se anuncia que estos quisieron tomar tambien parte en el repartimiento de bienes, y que se presentaron armados con unos palos muy largos con unos hierros a su punta semejando lanzas. Los principales jefes de la conspiracion, escepto Perez del Alamo que huyó a la sierra, han ido siendo presos en varios pueblos de la provincia de Málaga.

No creemos deber ocupar nuestras columnas con una serie de correspondencias que desde el Peñon y otras de nuestras posesiones de Africa dirigen a los periódicos de Andalucía, hablando de grandes trastornos en el imperio marroquí que habian dado lugar al destronamiento del actual sultan y a la proclamacion de su hermano Soliman. Muley-el-Abbas se habria unido a los cristianos, y Tetuan iba a ser atacada por las kabilas, aun cuando a ello se oponia el nuevo emperador. Todo este prueba lo absurdo de semejantes nuevas, y que solo enunciamos aqui para que no circulen sin correctivo en otras poblaciones.

La Esperanza reitera las reclamaciones que ha hecho para que se remedie la escasez de agua que se experimenta en los barrios altos de Madrid, y contrasta de un modo chocante con el rico caudal que se ha traído del Lozoya. Mientras en la Puerta del Sol y en algun otro punto abunda y hasta se

utiliza el agua, en la fuente de la plaza de las Capuchinas falta para el surtido de los aguadores y del gentío que rodea la fuente, como en la época antigua en que Madrid carecia de las aguas que hoy abundan. Y en la plaza de Alfigidos, cuya fuente solo debiera servir para otros usos, es tan mezquina la cantidad que dan sus dos caños, que es preciso perder una hora para llenar cualquier vasija, despues de haber invertido otras dos ó tres en esperar y disputar con la pobre gente que concurre.

La Regeneracion de esta noche, en un artículo que titula *Lo que es la propaganda revolucionaria*, dice, entre otras cosas: «Hemos sabido que la propaganda revolucionaria crece, y hemos adquirido la conviccion de que el impulso viene del extranjero, donde residen los grandes centros. Hemos oido hablar de que se trabaja en aumentar el número de los afiliados, y que los papeles y libros revolucionarios se difunden gratis.»

El Sr. Pizarroso ha sido ajustado para el nuevo teatro de Valladolid que se inaugurará en todo el mes próximo. No pesará a la empresa este ajuste, pues el Sr. Pizarroso es un actor de conciencia y mereced a su larga práctica y su profundo estudio conoce la escena como pocos.

La Gaceta de Turin dice que los húngaros internados en Cagliari se han apoderado de un buque, arrojando al mar a los hombres que lo guardaban, y han desaparecido sin que se sepa en qué direccion.

El gobierno francés ha autorizado a los súbditos belgas y holandeses para entrar en Francia sin pasaporte y para poder circular libremente por todo el imperio.

El 12 estalló en Burdeos un horroroso incendio en los talleres del ferrocarril próximos al puente metálico del Garona. Las pérdidas son inmensas.

La Patrie asegura que el gobierno francés no ha aprobado previamente, como se habia supuesto, la circular de Ricasoli referente a los asuntos de Roma.

Dice *La Epoca* que la anexion del reino de Nápoles a la monarquía de Victor Manuel no es una anexion, sino una conquista. Una dominacion que necesita sostenerse manteniendo ochenta mil hombres de ejército en la Italia meridional, suprimiendo dictatorialmente la prensa toda que defiende la antigua autonomia de la patria, llevando centenares de desgraciados al cadalso, llenando a miles las prisiones, si puede ser aceptable para los partidos revolucionarios que mas nos hablan de los derechos de los pueblos y de la independencia de las naciones, debe ser energicamente reprobada por los que, sin tener siempre esas palabras en los labios, tenemos sus sentimientos en el corazón.

El ilustrado periódico *La España Militar* dice que el movimiento de los adelantos en la caballería española está entrando en un periodo que no es dudoso será de los mejores en lo que toca a organizacion, pues respecto a táctica ya dió el gran paso; el mas importante y trascendental con la supresion de las inversiones. El nuevo cimiento de la caballería consistirá primero en el establecimiento de sus depósitos; segundo, en la indudable mejora de la cria del ganado caballar; tercero, en alijerar el peso de las monturas y de las armas; cuarto, en la perfeccion de los aires facilitando las cargas rápidas.

Segun las noticias que nos llegan de Francia, no se han abandonado los ensayos sobre el cañon de culata móvil para artillería, patrocinado, estudiado y puesto en práctica por algunas potencias del Norte. En España respecto a este sistema, se hicieron en 1839 algunas tentativas por el ayudante de artillería de la clase de prácticos don Antonio Garcia y Ferriz. Este aplicado oficial sin disponer de los grandes recursos con que contaron Armstrong, Whitworth y otros, dedicó al señor duque de Tetuan tres modelos de cañones cargados por la culata, de los que el mortero cañon podia usarse con balas, granadas y bombas, siendo independiente del cañon su recámara-mortero, a la que sirve de afuste el mismo cañon, combinacion muy propia a disparar desde los buques.

Hace pocos dias, en una poblacion de corto vecindario de la provincia de Farragona, un aldeano que a causa del calor habia salido una noche, sentido a un pavo inmediato, acabó por dormirse. Hacía un rato que estaba descansando, cuando desoertó al contacto de un cuerpo que le azotaba el rostro suavemente. Juzguese cuál seria su sorpresa al ver a su lado un enorme lobo que le estaba ofateando. Consideró prudente no moverse, aunque hizo un ligero movimiento: entonces el lobo se alejó precipitadamente, y el sorprendido aldeano se refugió en su casa. Momentos despues, desde la ventana en que se puso en observacion, oyó que el lobo ahullaba a cierta distancia de un modo particular, hasta que habiendo cesado sus ahullidos, vio que volvia corriendo con otros dos lobos, dirigiéndose al sitio donde antes le encontrara dormido. Al ver que no estaba la presa prometida, los dos lobos auxiliares empezaron a acometer a dentelladas al que les habia engañado, trabándose un combate encarnizado, al que puso término un soberbio cantazo que les en vío el aldeano, dejando muy mal parado a uno de los combatientes.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 2,598 fanegas de trigo de 54 1/2 a 61 reales, quedando por vender sobre 785 fanegas; la cebada de 28 1/2 a 30 rs. fanega; y la algarroba a 38.

Anoche recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Turin 12.
La Gaceta oficial ha publicado un despacho del baron Ricasoli a los representantes extranjeros. Hace en él la historia de la sesion parlamentaria, y hace constar la ausencia de la Cámara de diputados que representan las opiniones y los intereses de gobiernos antiguos. Añade que la obra de la Italia está consumada, si bien aun una parte de Italia está en posesion ajena. *La Europa*, dice, viéndonos bien organizados, armados y fuertes, se convencerá de nuestro derecho a poseer íntegramente nuestro territorio y apreciará nuestra sinceridad cuando ofrecemos a la iglesia independencia y libertad.

Berlin 12.
Nos dicen de Varsovia el 11: «Desde ayer los cañones están preparados en las plazas y en los jardines públicos de Varsovia. La tropa vivaquea en las calles.»

Viena 12.
Se dice que el mensaje de Hungría llegará a Viena el jueves.

Paris 12.
El rey de Suecia y el príncipe Oscar salieron de Paris anoche con direccion a Inglaterra.

El *Pais* da como positivo el nombramiento de M. Benedetti para ministro plenipotenciario en Turin.

VIAJE DE SS. MM.

El telégrafo nos participa que la real familia sigue en Santander sin novedad en su importante salud.

De Laredo escriben con fecha del 8: «Dos épocas célebres contará Laredo en sus aguas de hoy en adelante. Aquella en que doña Isabel I, 385 años hace justamente en este mes de agosto, estuvo en ellas a despedir a su hija doña Juana, cuando con la lucidísima armada de ciento treinta velas pasó a Flan-des a casarse con D. Felipe denominado el Hermoso; y la del día de ayer en que doña Isabel II y su agosto consorte vinieron desde Santander a las mismas a visitar y reconocer las nuevas é importantes fortificaciones de la plaza de Santoña. La poblacion entera de Laredo con su ayuntamiento y juzgado a la cabeza, embarcada en sus ochenta lanchas pescadoras, salió al encuentro de SS. MM. y las escoltaron hasta dicha plaza.»

Llamaban la atencion de las personas que los habian visto dos objetos que van a ser regalados en Santander a SS. AA. el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel, obras ambas de dos artesanos de aquella poblacion. El primero es una gran pajarera exagonal, terminada por una elegante cúpula sobre la que se destaca una corona real; su base es de madera, las aristas de metal amarillo y el resto de alambre, caprichosa y delicadamente tejida. Los accesorios, como nidos, comederos, etc., están colocados con tal ingenio, que con la mas ligera presion sobre sus resortes quedan a la vista del curioso todos sus detalles interiores.

El autor de esta obra es el conocido guarnicionero D. Faustino Lopez. El otro regalo, obra del ebanista D. Pedro Perez, consiste en un *secretaire* de nogal con molduras de oro, y del cual, como si la mano de su autor fuera una vara mágica, se ven salir papeleras, mesa, cajones, etc.; y hasta una elegante y cómoda butaca. Este mueble, notable tanto por la ingeniosa combinacion de sus pormenores, cuanto por la perfeccion de la parte material del trabajo, es el obsequio que dedica el Sr. Perez a S. A. R. la infanta doña Isabel.

S. M., dice una carta de Santander, se complace en vivir entre sus súbditos: no pasa un dia sin hacer una expedicion: hoy es el Astillero, mañana Santoña, mas tarde Corbán, los lugares que tienen el honor de albergar a su soberana, de aclamarla, de recibir pruebas inequívocas de su bondad. Ayer tarde tocó el turno a la villa de Torrelavega, para cuyo punto salió S. M. a las cinco, acompañada de su augusto esposo y régia comitiva, de las autoridades, individuos de las corporaciones populares, y vocales del consejo de administracion del ferro-carril, en el magnifico tren real. Segun nuestras noticias, S. M. pensaba visitar la elegante fábrica de paños de Renedo, y los establecimientos mineros del valle de Reocin, alargando su paseo hasta la Requejada. No podemos dar detalles de esta expedicion, que prometemos a nuestros lectores para el próximo numero.

Con motivo de este viaje, la afluencia de viajeros para todos los puntos de la via férrea, intermedios entre Torrelavega y esta ciudad, fué grande, y hubo necesidad de disponer a la una y media un tren extraordinario, en el que tomaron asiento una porcion de señoras de lo mas escogido de nuestra sociedad.

S. M. se dignó visitar en la tarde del viernes último la fábrica de serras maderas que tienen en Santander los señores Quintana y Gutierrez. A su llegada la recibieron dichos señores, seguidos de los operarios del establecimiento que victorearon con entusiasmo a SS. MM. y AA. La augusta soberana se dignó conversar un largo rato con el maestro director de la fábrica, hermano de un personaje ventajosamente conocido en la republica de las letras, y despues de haber visto con detencion los diversos aparatos que se hicieron funcionar en aquel instante, se retiró sumamente complacida del orden y buena direccion que se advierte en el establecimiento, y mucho mas al saber de boca del Sr. Gutierrez, que todas las personas empleadas en él, desde el director hasta el último operario son españoles. Al salir se dignó S. M. aceptar algunos ramos de flores que, como muestra, aunque débil, de gratitud, al favor que dispensará al establecimiento con su real presencia, tuvo el honor de entregarle uno de los señores arriba mencionados, y fué victoreada nuevamente por todos los dependientes del mismo.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

COTIZACION OFICIAL.		Cambios	Observac.
3 cons. al contado.	49 1/8		
Id. a fin de mes.	00-00	operacion	
3 dif. al contado.	42 80		
Id. a fin del mes.	60 00	operacion	
Id. a fin del próx.	00 00		
Amort. de p. n. a.	37 00		
Id. de segunda.	15 80		
Personal.	75-15		

Camb.—Sob. Paris a 8 d. 3-18. S. Lond. a 90 48-60

Provincias.	Dañ. p.	Benef. p.	Provincias.	Dañ. p.	Benef. p.
Albacete	1/8		Lugo		
Alicante	1/2		Málaga		1/4
Ameria	1/4		Murcia	par d.	
Avila	par d.		Orense	5/8 p.	
Badajoz	par		Oviedo		1/2 p.
Barcelona	1/3		Palencia		1/4 d.
Bilbao	3/4 d.		Pamplona		3/4
Burgos	3/8 d.		Pontevedr.	par.	
Cáceres	1/8		Salamanca	par.	
Cádiz	1/8 d.		S. Sebastián		1/8
Castellón			Santander		7/8
Ciudad-Real	1/4		Santiago	1/2 d.	
Córdoba	par.		Segovia	par	
Coruña			Sevilla	par	7/8 p.
Cuenca			Soria	1/4 d.	
Gerona			Tarragona		1
Granada	par d.		Teruel		1/2 p.
Guadalajara	par p.		Toledo		1/2
Huelva			V. encia		3/8
Huesca			Valladolid		5/8
Jen.	1/4		Vitoria		1/2 d.
León	1/4		Zamora	par d.	
Lérida			Zaragoza		5/4 p.
Logroño	par d.				

ESPECTACULOS DE HOY.

Circo de Paul.—A las 9 de la noche, gran funcion de ejercicios equestres.
Circo de Price.—A las 9 de la noche, ejercicios equestres y gimnásticos.
Ciclerama.—Cuarta esposion; desde las 10 de la mañana a las 10 de la noche.

